

JORNADA



"ENTIDADES SELVÍCOLAS DE COLABORACION (ESC)"

Una ventana de oportunidad para el sector forestal español

Desde la Fundación Gomez-Pintado y el Foro de Bosques y Cambio Climático, somos conscientes de la demanda latente de madera maciza y productos tecnológicos de madera que sectores como el de la construcción están requiriendo al sector forestal. Así, en ferias del sector inmobiliario como REBUILD y CONSTRUMAT, cada año se aprecia que la tendencia alcista del uso de madera en la construcción es ya una realidad. Y todo ello gracias a la toma de conciencia que el sector de la edificación está adquiriendo con respecto al cambio climático y la necesidad de actuar.

Sin embargo, la demanda y la oferta distan de lograr el tan preciado punto de equilibrio del mercado, y nuestras masas forestales carecen en un alto porcentaje de planes de ordenación que perpetúen la continuidad, salud y sostenibilidad del mayor legado que nos ha regalado la naturaleza a través del modelado del ser humano, nuestros bosques.

Los caminos del sector forestal y del sector constructor en nuestro país, han sido paralelos y hasta el día de hoy solamente han llegado a converger puntualmente. Ante este desafío, y con el objeto de generar más punto de intersección que dinamicen el sector forestal, y que a su vez permitan al sector constructor trabajar con materiales más sostenibles y de baja huella de carbono en sus edificaciones, se ha estudiado la viabilidad y se propone una nueva figura de colaboración público-privada denominada "Entidad Selvícola de Colaboración (ESC)".

La figura de las "Entidad Selvícola de Colaboración (ESC)" en el sector forestal, surge por analogía con la figura de las exitosas Entidades Colaboradoras Urbanísticas (ECUs) del sector urbanístico. El sector urbanístico se rige también por el planeamiento y hasta que en el año 2009 nacieron las primear ECUs, la obtención de licencias urbanísticas era un trámite dificultoso y suponía retrasos en el comienzo de las obras.

Durante el año 2023, se ha realizado un riguroso análisis/diagnóstico de los impactos socioeconómicos y ambientales que podría generar la implantación de las Entidades Selvícolas de Colaboración en diferentes comunidades autónomas. Asimismo, se ha estudiado de manera pormenorizada la viabilidad de esta innovadora figura de colaboración público-privada en nuestro ámbito jurídico nacional y autonómico.

Iniciaremos la jornada con presentaciones breves que contextualizarán la figura de la Entidad Selvícola de Colaboración, para continuar con una mesa redonda, y concluir con una ronda de preguntas que esclarezca cualquier duda que pueda surgir.

Os invitamos, ilusionados, a esta jornada en la que se presentará de manera pormenorizada la figura de colaboración público-privada denomina Entidad Selvícola de Colaboración.

Esperamos poder saludarte en persona.





PROGRAMA

09:40-09:55h	Recepción de los asistentes
10:00-10:20h	 Jesús Paños Arroyo (Presidente del Colegio Oficial de Aparejadores y Arquitectos Técnicos de Madrid -COAATM-) Juan Antonio Gómez-Pintado (Presidente de la Fundación Gómez-Pintado) Germán Glaría Galcerán(Presidente del Foro de Bosques y Cambio Climático)
10:20-10:40h	Presentación del Informe: Impactos socioeconómicos y ambientales de la figura de colaboración público-privada Entidad Selvícola de Colaboración en Castilla y León, y Castilla- La Mancha. Ana Rodríguez-Olalla (Consultora Sostenibilidad, Cambio Climática y Finanzas Sostenibles. Analistas Financieros Internaciones -AFI-)
10:40-11:00h	Viabilidad legal nacional y autonómica de la Entidad Selvícola de Colaboración. Jesús Andrés Sedano Lorenzo (Especialista en Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible. Despacho de abogados Uría Menéndez)
11:00-11:20h	Ámbitos y actividades de los procedimientos administrativos, en los que la Entidad Selvícola de Colaboración (ESC) podría hacer aportaciones. Juan Picos (Director de la Escuela de Ingeniería Forestal de Pontevedra)
11:20-11:40h	¿Qué es una Entidad Colaboradora Urbanística -ECU-?. Competencias y trabajo colaborativo con la administración pública. Belén Velasco Sardón (Directora técnica de Sociedad Técnica de Tramitación -STT Madrid ECU del Colegio Oficial de Aparejadores y Arquitectos Técnicos de Madrid)
11:40-12:00h	¿Cómo trabaja la administración pública con las ECUs?. Ventajas y procedimientos regulados entre las ECUs y el Ayuntamiento de Madrid. José María Ortega Antón (Coordinador General de la Gerencia Municipal de Urbanismo del Ayuntamiento de Madrid)
12:00-12:35h	Ronda de preguntas a los ponentes Modera: Alvaro Picardo (Secretario del Foro de Bosques y Cambio Climático)
12:35-12:40h	Conclusiones Álvaro Picardo (Secretario del Foro de Bosques y Cambio Climático)
12:40-13:30h	Vino español en la terraza del COAATM